
　　　　　　　　　　　　　　　　　　　　　　　　　　　　　　　　　　　　　　　　　 令和５年１月 　「生産の遅れは挽回できるが、ケガで失ったものは挽回できない」を胸に！！

　　　　　　　　　　　　　　　　　　　　　　　　　　　　　　　　　　　　　　　　　 再開第６０号 社員の皆様への願いは、当社の社是、「誠実・融和・努力」

                                                                                   社内報編集局 「真心をもって、相手の心をおもい、心をこめて事にあたる」の精神で、お互いに何事も感謝の気持ちをもって

 幸せな気持ちで仕事が出来たらと思っています。

◎新年挨拶 　最後に、今年一年も皆様方にとりまして実り多き年になりますように祈念するとともに、

半谷　眞一郎 一層のご理解、ご協力を賜ります様に、よろしくお願い申し上げます。

　「ご安全に！」

　新年おめでとうございます。皆様方におかれましては、輝かしい新しい年をお迎えのことと

お慶び申し上げます。本年もよろしくお願い申し上げます。

　（１）昨年の振り返り

　未だ新型コロナウイルス感染については、収まることなく引き続き防疫につとめなくてはならない状態が続いてい

ると思います。昨年の今頃はまん延防止措置が取られていたので、その点が変わってきましたが、新型コロナウイ

ルスと上手に共存する段階になってきたと思います。そんな中,操業面においては、昨年の今頃は新年から挽回生 ☆うさぎ年、全員集合
産をすると言われていましたが、蓋を開けたら半導体の影響などで、一年間度重なる、そして急激な減産により 年男・年女の年頭挨拶

経営にも大きなダメージを受け、皆様にも大変なご苦労をかけました。今年こそは、受注残を挽回するための

増産をすると言われていますので、今年こそは、生産が順調にいき業績も回復していくことを期待しています。

頑張りましょう！よろしくお願いします。

（２）２０２２年の「今年の漢字」は。「戦」でした。

　ロシアのウクライナ侵攻により、「戦争」の悲惨さ、恐ろしさを目の当たりにして「まさか戦争するの？こんなに長く

続くの？」と思った人も多いと思います。また円安ドル高、物価の上昇、皆さんの生活面も会社の業績面も厳しさを

増す、「戦い」も続いています。

一方、スポーツでは、冬季オリンピック、サッカーワールドカップなど、「清々しい戦い」「挑戦」も多くありました。

その都度、感動もしました。度重なる減産や、エネルギーや資源高騰の対応の「戦」の一年でした。

　ちなみに、私の２０２２年の漢字一文字は、「安」と思いました。一年間相次いての減産による「不安」、「円安」での

物価高の「不安」、そして、銃撃事件に遭い亡くなった「安倍晋三元首相」の「安」ですね。

（３）２０２３年はどんな一年になるでしょうか？

　まだまだ、新型コロナウイルスは、注意が必要。今年は、多くの人が景気減退すると言っていて、米国景気、

日銀の金融緩和の行方が気になるところですね。

　そして、自動車業界は、期待も込めて、挽回生産による増産。ＣＡＳＥも加速していくでしょう。１００年に一度の

大変革も肌で感じる一年になることでしょう。そして、カーボンニュートラルＳＤＧｓ、心理的安全性、

ＤＸを推進していく一年にしたいと思います。そんな中で、やはり一番大切なことは、基本的なことを

しっかりやり遂げることにより、削減できるロス、コストを知恵を絞って減らしていくことです。

（４）そこで、皆さんに問いかけたい。

　皆さんは、本当に「基本」をご理解していただいていますか？（昨年も同じことを書きました）

「基本」というのは、「作業標準や受領書をしっかり決めて、しっかり理解して、しっかり守る（実行）」と

異常が起きたら、即「止めて、呼んで、識別して、待つ」ことです。基本を守ると安全、品質、生産性も安定し

そのうえ問題点も把握しやすくなり、「管理・監督者は、異常の原因を取り除き、改善をすることが出来る」。

そうすれば、雇用はもちろんのこと、生活面の水準も向上できます。みんなが幸せになっていきます。

今年こそは、皆様の努力で、「基本」どおりに仕事して安全・品質を確保、向上させていきましょう！

よろしくお願いします。

（５）最後に

　今年（２０２３年）は、「癸（みずのと）卯（う）」の組み合わせの年です。「癸」とは生命の終わりを意味するとともに、

次の新たな生命が成長し始める状態を意味します。「卯」は穏やか、安全、温和とウサギの様に跳ね上がる意味が

あり、好転する年と言われています。２０２３年は、これまでの努力が実を結び、勢いよく成長し飛躍するイメージ

です。まさに、今年はこうなることを期待して安全第一で、品質と生産性を確保・向上できるように着実に確実に

活動をしていきたいと思います。　　　　　　　　　　　　　　　　　　　　　　　　　　　　　　　　　　　　　　　　　　　

品質管理課 ＊川 ☆彡子さん

できるかぎりがんばるので

これからもよろしくお願い致します。

溶接技術部 ◆治 義▽さん

新年おめでとうございます。

今年はゴルフ・旅行など

一年間楽しくすごすのが目標です。

２０２３年もよろしくお願いします。

生産調査課 太○ ❁美さん

皆様、明けましておめでとうございます。

会社員生活も４０年、

縁あって半谷製作所へ入社して１９年となりま

す。

振り返ると悲喜こもごもありましたが、

大病を患う事もなく健康に過ごせている事に

只々感謝です。

今後は今までのキャリアで培った物を

次世代へ伝授して行けたら・・・・・

と考えております。

プレス１班 エ☆彡クさん

新しい年がより良い年になりますように。

兄弟愛をさらに強化し、

パフォーマンス倫理を

さらに強化しましょう。

統括管理課 ＠藤 達＊さん

あけましておめでと卯ございます。

今年はきっと願いが叶ウサっ！

楽しくピョンピョン跳ねるくらい

良い年になりたい。

生産管理課 ○藤 ▼良さん

正式配属されて３ヶ月が経ち、

自分の受け持つ業務への

理解が深まってきていることを

日々実感しています。

しかし、こういった時が

最も油断によるミスが多くなると思うので

気を引き締めて新年からまた励もうと思います。

プレス２班 バド★＊○ムさん

２０２３年は８００TRFのメンバーの１人として

フィガー調整できるようがんばります。

プレス４班 松□ ○さん

事故・ミスゼロを心掛け、

一つ一つの作業手順を覚えていきます



■社内避難訓練 ★こたつで食べたいアイス
１１月９日に社内避難訓練が行われました。

今回は地震による工場内の火災を想定した訓練でした。

地震発生後速やかに工場外に避難し、現場からの火災報告後

実際に１１９番に連絡し、状況報告、消防車要請までを行いました。

緊張感がある中、消防本部の方からの質問に応えました。

訓練で慌てていたので、本当に災害に遭った場合

もう少し落ち着いて行動出来るようにしたいです。

▽幸せデザインサーベイ

８月に社員皆さんにご協力いただきました幸せデザインサーベイの

結果を基に、１０月１２日に幸せデザインワークショップを開催

しました。社員の皆さんの考えで幸せな会社を創り上げていく

為に、皆さんの意見を多数出していただきました。

コミュニケーションや自身のマインドなどについて良い面や

悪い面をそれぞれ出していただき今後の幸せな会社づくりと

そのための取り組みを参加者全員で考えていきました。

各チーム部署や役職の垣根を越えて、ざっくばらんに

話していただきとても盛り上がりました！

今度も社員の方皆さんでより良い・幸せな会社づくりのために

思いを発信していきましょう！！

◆こたつで寝るのはなぜ危険？？

こたつに入っていると、体がポカポカとなって眠気に誘われますよね。

だけどこたつで寝ているとお母さんから「風邪ひくよ！！」と起こされた記憶ありませんか？

そこで気になる「こたつで寝るメリット・デメリット」を詳しくご説明いたします。

【メリット】

①冷え性緩和②光熱費の抑制③地球にやさしい④家族団らん

【デメリット】

①脱水症状②不眠症になる③腰痛の原因

こたつがあると自然と皆が集まり、楽しい時間をエアコンよりも家計にやさしく提供してくれます。

しかしながら脱水症状で病院に搬送された例も多く存在しますので寝るのはやめましょう！！

火事だー！！

さくさく！

チョコクッキーアイスクリーム♡

自宅で簡単に楽しめる！！

さくさくチョコクッキー入りの

アイスクリームです♪

寒い冬にまでアイスを食べるなんて・・・

そんな考えは捨ててほしいくらい、

冬のアイスは格別においしいですよ♪

３個

３個

２００ｃｃ

４５ｇ

卵白

卵黄

生クリーム

砂糖

チョコクッキー

＠Nadia
１．卵を卵白と卵黄に分ける。

卵白と生クリームを別々のボウルに入れ、

泡立て器でしっかり角が立つくらいまで泡立てる。

２．卵黄に砂糖を加え、もったり白っぽくなるまで泡立て、

（１）の卵白と生クリームを加え混ぜ合わせ、平らなバットに入れ冷蔵庫へ。

３．２時間くらいしたら一度全体をかき混ぜて、

大まかに砕いたチョコクッキーを全体に軽く混ぜ込む。

１時間ごとに２回ほどかき混ぜる。

【ポイント】

加えるクッキーの種類や甘さによって味わいが変わってくるので、

砂糖の量はお好みで調整してください。



▽労働組合からの連絡 ☆社長朝礼（１０月・１１月・１２月）

１１月２１日に第５７回半谷製作所労働組合定期大会が東浦の森岡コミュニティセンターで行われました。 １．新入社員　　　　　　　　　　　　　　　　　　　　　　　　　　　　　　　２．品質善行

今回は３年ぶりに来賓を招いての開催となり、より一層活気がある定期大会になりました。 　松○　　　□さん　１０月２１日入社　プレス４班　　　　　　　　　　　　　衣浦工場　１件

大会では２点の報告事項と４点の審議事項が承認されました。 　小☆彡友○さん　１０月２１日入社　工作１班　　　　　　　　　　　　　　　　溶接組立　○◆さん

５７期では組合執行部を増員し、１２名体制となりました。悩みや困りごとなどありましたら気軽に組合執行部に声を  　■原　広＠さん　 １１月　１日入社　工作１班　　　　　　　　　　　　　　大府工場　１件

かけていただけると幸いです。これからも組合の諸活動にご理解とご協力をお願いします。 　中◎　大■さん　 １１月２１日入社　大府生産管理　　　　　　　　　　　　　大府生産管理　＊野　☆之さん

３．改善最多ブロック表彰                                         　　　　　６．品質標語

　第１位　営業・開発　　　　　　　　　　　　　　　　　　　　　　　　　　　　　　最優秀賞　衣浦　プレス　西◎　◇さん

　第２位　統括管理　　　　　　　　　　　　　　　　　　　　　　　　　　　　　　　　「基本作業　慣れても確認　標準作業」

　第３位　工作２班　　　　　　　　　　　　　　　　　　　　　　　　　　　　　　　第１位　　　大府　生産管理　△井　真さん

　　　　　　　　　　　　　　　　　　　　　　　　　　　　　　　　　　　　　　　　　　　　「不具合を　みつけるよりも　つくらない」

４．個人別改善ポイント表彰（直接）　　　　　　　　　　　　　　　　　　　 　第２位　　　衣浦　生産管理　□井　晴＊さん

　社長賞　フ☆彡・◆・▽ーさん　　　　　　　　　　　　　　　　　　　　　　　　　　　「決められた　標準作業で　不良ゼロ」

　優秀賞　◎藤　大＠さん　　　　　　　　　　　　　　　　　　　　　　　　　　第３位　　　大府　品質管理　野☆彡　彰◎さん

　　　　　　　　　　　　　　　　　　　　　　　　　　　　　　　　　　　　　　　　　　　　「全員で　標準守れば　高品質」

５．個人別改善ポイント表彰（間接）　　　　　　　　　　　　　　　　　　　　 佳作　 　　 大府　工作　　◎村　◇一さん

　社長賞　岩★　◎早さん　　　　　　　　　　　　　　　　　　　　　　　　　　　　「打ち上げる　そこから生まれる　職場の和」

　 　優秀賞　■橋　幸□さん　　　　　　　　　　　　　　　　　　　　　　　　　　　　　　　　　　　　　 統括管理　大△　雄＠さん

　努力賞　▽田　奈♪さん　　　　　　　　　　　　　　　　　　　　　　　　　　　　「少しの妥協が大きな不具合　

　達成賞　長◎　＊季さん　　　　　　　　　　　　　　　　　　　　　　　　　　　　　　　　　　　あってはならない　まぁいいか」

　　　　　　 新＠　孝▲さん　　　　　　　　　　　　　　　　　　　　　　　　　　　　　　　　　　　　　 品質管理　野☆彡　彰◎さん

　　　　　 　マイ★ル・パ□◇○リさん　　　　　　　　　　　　　　　　　　　　　　　「おかしいな　あなたの気付き　高品質」

　　　　 　　辻　　★樹さん　　　　　　　　　　　　　　　　　　　　　　　　　　　　　　　　　　衣浦　生産管理　□井　晴＊さん

　　　　 　　■川　道●さん　　　　　　　　　　　　　　　　　　　　　　　　　　　　「流出させない　見逃さない　

　　　　 　　★　き☆彡さん　　　　　　　　　　　　　　　　　　　　　　　　　　　　　　　　　　　　　　　　　日々の作業で品質確保」

　　　　 　　竹◎　＠輔さん　　　　　　　　　　　　　　　　　　　　　　　　　　　　　　　　　　　　　　生産管理　◆瀬　●さん

　　　　　　　　　　　　　　　　　　　　　　　　　　　　　　　　　　　　　　　　　　　　「決めた事　守る勇気と続ける努力

▽観光地案内（千葉県） 　　　　　　　　　　　　　　　　　　　　　　　　　　　　　　　　　　　　　　　　　　　　　　　　　　　　　　みんなで高める　品質意識」

マザー牧場

南房総国定公園内の兵稜地にある観光牧場。

広大な敷地には四季折々の花が咲き、

牛、馬、羊、アルパカなどたくさんの動物たちと

触れ合えます。餌やりや乳しぼり体験などのほか

陽気なガイドとトラクタートレインでめぐる

マザーファームツアーに参加するのもおすすめです。

花と動物たちのエンターテインメント！

ひつじの大行進が人気！！

　　　　　　　　　　　　　　　　　　　　　　　　　　　　　　　　　　　　犬吠埼

　　　　　　　　　　　　　　　　　　　　　　　　　　　　　　　　　　　　関東最東端にある犬吠埼は、山頂・離島を除き  

　　　　　　　　　　　　　　　　　　　　　　　　　　　　　　　　　　　　日本で一番早く初日の出を見ることが出来るスポット。 ♪編集後記♪

　　　　　　　　　　　　　　　　　　　　　　　　　　　　　　　　　　　　雄大な大海原と磯に砕ける波、 あけましておめでとうございます！本年もよろしくお願いします！

　　　　　　　　　　　　　　　　　　　　　　　　　　　　　　　　　　　　白亜の灯台のコントラクトが 兎年なので健康で楽しくぴょんぴょん過ごせますように★

　　　　　　　　　　　　　　　　　　　　　　　　　　　　　　　　　　　　朝陽に染まって浮かび上がる様は、 さてさて、私事ではありますがこの度家族が増えました。

　　　　　　　　　　　　　　　　　　　　　　　　　　　　　　　　　　　　元旦にふさわしい荘厳な美しさです。 と～ってもかわいい女の子で我が家に来て３か月経ちますが毎日メロメロです💕

まだまだ躾が大変ですが、元気に大きくなってくれればそれだけでいいです。可愛いです♪　　　　　　　　　　栗鈴
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＠楽天トラベル

＠楽天トラベル

【ご来賓挨拶】

三菱自動車ふそう労連

中部地区議長 山口博隆様

定期大会に出席していただいた方と記念撮影

報告事項 第56期活動計画報告

第56期会計報告及び会計監査報告

審議事項 第57期活動方針補強（案）の件

第57期予算（案）の件

第57期役員選任の件

規定一部改定の件

承認された議事内容

役職 部署 氏名 留任/新任

執行委員長 購買部 鈴木優 留任

生産管理部 酒井真 留任

プレス部 竹内大輔 新任

書記長 営業部 駒木秀男 留任

大府工場 美馬有貴 留任

営業部 辻龍樹 留任

溶接組立部 高橋侑也 新任

プレス技術部 寺田雄基 新任

大府工場 篠原州 新任

プレス技術部 佐藤優典 新任

大府工場 水野晴菜 新任

副委員長

執行委員

組合執行部新体制


